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Zusammenfassung 

Dieser Beitrag analysiert die Entwicklung der sozialversicherungspflichtigen Beschäftigung in 
Bayern und den bayerischen Kreisen. Bayern schneidet im Zeitraum 1993 bis 2001 beim 
Beschäftigungswachstum besser ab als die anderen Bundesländer. Günstig wirken sich vor allem 
spezifische regionale Bedingungen im Bundesland aus. Auf Kreisebene zeigen sich bei der 
Beschäftigungsentwicklung und den Effekten der einzelnen Determinanten gleichwohl erhebliche 
Disparitäten. Neben den Unterschieden zwischen Städten, ihrem Umland und ländlichen 
Regionen sticht dabei vor allem der Ballungsraum München immer wieder heraus. 

 

Abstract: Specific local conditions as Bavaria’s locational advantage 

This paper analyses employment growth in the federal state of Bavaria at both the state and 
district level. Between 1993 and 2001, Bavaria achieved the highest growth rate in Germany. The 
analysis identifies local conditions as the main explanation for this. At the district level, however, 
employment growth shows considerable variation as do the underlying determinants of that 
growth. A divergent pattern is evident between rural, suburban and urban areas with a distinctive 
role for the metropolitan area of Munich. 

 


